Котикова Диляра Валерьевна,

руководитель юридического отдела Ассоциации по реализации медиапроектов и социально значимых программ ideyatv2018@inbox.ru

DOI: 10.18572/1813-1247-2020-5-22-28

Правовое регулирование дистанционного электронного голосования на выборах депутатов Московской городской Думы: проблемы, их решение и перспективы совершенствования

Автор рассматривает вопросы правового регулирования дистанционного электронного голосования на выборах 8 сентября 2019 года депутатов Московской городской Думы седьмого созыва. Показываются как преимущества, так и проблемы в реализации принципов избирательного права, возникающие риски при использовании дистанционного электронного голосования. Раскрываются пути их решения в законодательстве и техническом оснащении. Формулируются предложения по совершенствованию электронного голосования в России.

Ключевые слова: дистанционное электронное голосование; принцип всеобщего избирательного права; принцип равного избирательного права, принцип свободы выборов; принцип тайного голосования; «Личный кабинет» Портала; специальное программное обеспечение в подсистеме «Личный кабинет» Портала; программно-аппаратный комплекс дистанционного электронного голосования.

The Legal Regulation of Distant E-Voting in the Elections of Deputies to the Moscow City Duma: Issues, Solution and Improvement Prospects

Kotikova Dilyara V., Chief Legal Officer of the Association for Carrying Out Media Projects and Socially Important Programs

The author considers the issues of legal regulation of remote electronic voting in the elections of deputies of the Moscow city Duma of the seventh convocation on September 8, 2019. It shows both advantages and problems in implementing the principles of electoral law, as well as the risks that arise when using remote electronic voting. The ways of their solution in legislation and technical equipment are revealed. Proposals are formulated to improve electronic voting in Russia.

Keywords: remote e-voting; the principle of universal suffrage, the principle of equal suffrage, the principle of freedom of elections; secrecy of voting; "my account" Portal; special software in a subsystem "Personal account" Portal; software and hardware for remote electronic voting.